



**Chapitre du repos
Assemblée Générale**

Jeudi 25 janvier 2024 - 18h30

**Salle de paroisse de Cortailod
Place du Temple 17
2016 Cortailod**

Procès-verbal de l'Assemblée générale

Membres présents : 62

Membres excusés : 7

Démissions : 3

Ordre du jour :

Accueil

1. Concours de dégustation

2. Assemblée générale

- a) Réception des nouveaux membres
- b) PV de la dernière Assemblée générale
- c) Rapport du président
- d) Rapport du caissier
- e) Rapport des vérificateurs de comptes
- f) Acceptation des comptes
- g) Election du comité
- h) Nomination des vérificateurs de comptes
- i) Cotisation 2024
- j) Programme 2024
- k) Cours d'introduction à la dégustation – Yves
- l) Modules de formation
- m) Le site de la.cataracte.ch
- n) Divers

3. Résultats du concours de dégustation

4. Repas

Accueil

Gérald souhaite la bienvenue aux membres en soulignant avec satisfaction le nombre record de participation : 62 membres sont présents ! Il leur présente ses vœux les meilleurs pour la nouvelle année et donne la parole à Yves qui a, à nouveau, accepté d'organiser le concours.

1. Concours de dégustation

Comme d'habitude le concours est annoncé comme étant « très facile » !
Il s'agit de reconnaître 5 vins rouges issus de 2 monocépages, sans assemblage.

2. Assemblée générale

a. Etat de situation des membres - Réception des nouveaux membres

En premier Gérald relève avec plaisir que parmi les 62 membres présents se trouvent 3 membres fondateurs de notre société : Yves, Bernard S. et Alain V..
Le nombre des membres est en légère augmentation, soit 103 à ce jour. Les 3 départs sont compensés par l'arrivée de Kathrin, Nicolas W., Jacqueline Bi. et probablement Lise et François G. ainsi qu'Anne-Marie et Jean-François M.

b. PV de la dernière Assemblée générale

Le PV de l'Assemblée générale 2023 est accepté sans modification et avec remerciements à son autrice.

c. Rapport du président

2023 Une année normale bien remplie, pas de Covid pour nous ennuyer.

Petite récapitulation de nos activités :

23 février : un module sur les Francs de Pieds.

Module toujours intéressant, donné par notre œnologue Yves

26 janvier Chapitre du repos dans cette même salle.

Comme d'habitude, l'année Cataracte, débute par le concours organisé par notre œnologue Yves, et comme d'habitude c'était un concours annoncé facile...

Le grand vainqueur est : Pierre-Albert Steinmann

La continuation du chapitre du Repos et l'assemblée générale organisé par le comité.

Le Chapitre du Vin Nouveau dans cette salle également nous a fait découvrir des vins inconnus, Francs de Pieds, d'Arménie et de Chypre, organisé le 23 mars par Virginie, Alain, Jean-François et Noé

15 juin Chapitre de la fleur et du fruit. Fabienne et Roland nous ont fait découvrir au Landeron des vins septentrionaux de Neuchâtel, de l'île de St.-Pierre et du lac de Bienne. Nous avons découvert les différents terroirs pour un même cépage.

Le voyage annuel nous a conduits, le 26 août, en Argovie. La Cataracte a comblé un vide, nous n'avions jamais visité ce canton. 3 caves ont été visitées dans différentes régions : chez Baumgartner à Tegerfelden, chez Wetzler à Würenlos et chez Buchmann à Wittnau. Une redécouverte du Riesling et d'autres cépages. Un repas du soir dans un restaurant de Soleure a clôturé ce voyage. Petite anecdote : le car est tombé en panne après nous avoir déposés à Neuchâtel.

02 novembre, Chapitre de la Vendange et du Bourru. Le chapitre organisé par Jean-Michel, Laurent, Gilles et Noé nous a fait découvrir, au Centre forestier de Boudry, des vins que l'on ne boit pas tous les jours, des vins autrichiens tel que Blauer Zweigelt ou encore le Grüner Veltliner. Le tout suivi d'un repas typiquement Autrichien.

Au nom du comité, je remercie toutes les organisatrices et tous les organisateurs de ces chapitres, c'est grâce à vous que notre société continue à vivre année après année. Je vous demande encore une fois, ayez le courage d'organiser un chapitre, ce n'est pas difficile, cela demande un peu de temps, mais vous en retirerez beaucoup de satisfactions.

J'ai encore des remerciements pour tout le comité, Anne-Marie notre secrétaire, Marianne notre archiviste, Jean-François notre caissier, Yves notre œnologue qui est présent depuis le début de notre société et Alain notre vice-président, chaque année ils fournissent un très bon travail et j'ai toujours pu compter sur eux.

Gérald - 25.01.2024

d. Rapport du caissier

La situation financière est saine. La caisse n'a pas été sollicitée pour des événements spéciaux et de ce fait un bénéfice de CHF 3423.00 a pu être réalisé.

e. Rapport des vérificateurs de comptes

Jacqueline B. lit en son nom et au nom Noé le rapport qu'ils ont établi à la suite de la vérification des comptes. Ces derniers sont parfaitement tenus par Jean-François, notre caissier, qui est remercié de son excellent travail.

f. Acceptation des comptes

Les comptes 2023 sont acceptés par acclamations

g. Présentation et acceptation des statuts simplifiés

Jean-François présente la proposition de modification des statuts. Cette simplification devrait permettre de les mettre sur le site ; les statuts de 1982 seront naturellement conservés dans les archives.

Une discussion nourrie s'amorce entre quelques membres, particulièrement à propos de l'élection du président et de son comité. Les propositions et contrepropositions s'enchaînent. Il en ressort que ce point devra être repris à tête reposée et hors du cadre de l'AG.

h. Election du comité

Comme annoncé lors de l'AG 2023, le Comité actuel désire passer la main à une direction plus jeune. Suite à un appel général, une équipe de 6 membres se présente aujourd'hui pour la relève, il s'agit de Kathrin, Virginie, Jean-Michel, Stéphane, Gilles V. et Noé. Yves, notre œnologue complètera ce nouveau Comité qui pour l'instant ne désire pas encore distribuer les différentes tâches lui incombant, si ce n'est la fonction de trésorière probablement attribuée à Kathrin.

Ce nouveau Comité est élu par acclamation, nous lui souhaitons plein succès dans les tâches qui l'attendent.

Si souhaité, Jean-François C. s'offre pour continuer la gestion du site et également pour épauler Yves dans l'organisation du cours de dégustation.

Les membres de l'ancien Comité sont remerciés du travail accompli avec plaisir pendant plusieurs lustres. Une attention « bachique » très appréciée est remise à chacun-e.

C'est maintenant au tour de Jean-Michel de remplacer Gérald dans la présidence de l'AG.

i. Nomination des vérificateurs de comptes

Noé et Gilles V. devraient être les prochains vérificateurs de comptes, ce qui est incompatible avec le fait qu'ils viennent d'être élus membres du nouveau Comité.

Philippe P. et Nicolas sont nommés à leur place ainsi que Bernard J. en tant que suppléant.

j. Cotisation 2023

D'un commun accord la cotisation reste fixée à CHF 35.00.

k. Programme 2024

Le programme de l'année entière est sous toit. Il ne manque plus que la date et le thème du module de formation. Yves demande une nouvelle fois aux membres de lui faire part de leurs souhaits.

Le **calendrier 2024** se présente donc comme suit :

- **21 mars** **Chapitre du Vin nouveau**
Rives lémaniques : face à face entre les côteaux de Savoie et la Côte vaudoise
Christine K., Jacqueline B., Olivia et Eric
- **! 6 juin** **Chapitre de la Fleur et du Fruit**
Les vins de la Grande Béroche
Jean-Michel, Gilles, Noé, Stéphane et Virginie
(Date modifiée en fonction de Festineuch)
- **31 août /**
1^{er} sept. **Voyage annuel**
Destination encore non dévoilée !
Organisateurs : Fabian et Wim
- **7 novembre** **Chapitre de la Vendange et du Bourru**
Vins des Terrasses du Larzac
Christophe et Christine G, Elena et Philippe R.
- **23 janvier 2025** **Chapitre du Repos – AG**

I. Cours d'introduction à la dégustation – Yves

Les inscriptions sont au nombre de 11 dont 2 restent à confirmer. Il y a donc encore de la place ; les membres sont priés de faire de la publicité. Le flyer est à disposition sur le site ainsi qu'auprès de Jean-François C.

m. Module(s) de formation

Comme mentionné ci-dessus, Yves est à l'écoute des propositions des membres. UN Alors ?

n. Le site de la.cataracte.ch

Jean-François rappelle que le site, tenu à jour, est riche en informations diverses. Comme déjà mentionné, il se déclare prêt à le gérer si le nouveau Comité le désire.

o. Divers

- Gérald encourage les membres qui ne l'ont encore jamais fait à se lancer dans l'organisation d'un chapitre. Certes il faut y consacrer un peu de temps, mais cela en vaut la peine pour soi et pour la société. Notre club ne vit que par l'engagement de ses membres ! Un Vade-mecum est à disposition, de plus les organisateurs peuvent toujours compter sur le soutien d'Yves.
- Gilles V. fait la proposition suivante : Lorsque les activités se terminent par un repas, chaque participant apporte ses propres couverts ainsi que son assiette. Cela évitera la corvée de vaisselle et permettra de conclure la soirée plus tôt. Cette idée est acceptée à la grande majorité.
- Jean-François C., « Le Livre d'or » à la main, constate que celui-ci a tendance à être quelque peu oublié. Nous avons décidé qu'une trace de chaque manifestation devait se retrouver dans ce livre. Il est donc temps d'appliquer cette décision.

Résultats du concours de dégustation

La dégustation est définitivement une formation continue permanente ! De loin pas tous les membres ont su reconnaître les 2 cépages de ces 5 vins, il y avait 3 bouteilles de Pinot noir et 2 bouteilles de Gamay. Seuls 7 membres ont été classés honorablement et c'est à Virginie qu'est revenue la coupe avec félicitations.

La séance est levée à 20h30.

3. Repas

C'est le successeur de M. Crausaz, soit M. Richardet qui s'est mis aux fourneaux pour nous ce soir pour nous présenter le menu suivant :

Salade verte-céleri-carotte
Bœuf Bourguignon
Gratin dauphinois
Haricots
Dessert

Cortailod, le 4 février 2024
La secrétaire, Anne-Marie